

Brèves

Nous avons collecté 350 000 tonnes soit une progression de près de 40 % par rapport à l'an dernier. Particulièrement précocement, cette moisson se situe dans une bonne moyenne quinquennale avec de fortes disparités en fonction des types de sol et des précédents. Vous trouverez au verso de ce bulletin un point complet par espèce.

Très bonne qualité pour les blés récoltés. La moyenne des PS est de 78,4, les hagbergs sont excellents et la teneur en protéines est de 11,86.

Les analyses de vos stockages en ferme ont débuté. Comme les années passées, un opérateur prend contact avec vous pour recueillir et analyser vos échantillons. Les résultats vous sont communiqués au fur et à mesure pour vous donner une indication sur la qualité de votre stock. L'objectif est de vous permettre de valoriser au mieux votre récolte.

« La moisson ensemble » Cette expérience, proposée au personnel du siège, qui consiste à passer une journée de moisson dans un silo, a permis à celles et ceux qui y ont participé, de découvrir et comprendre le travail et le fonctionnement d'un silo en période de collecte. Face au succès de cet échange siège/terrain, l'expérience sera reconduite.

Les Passées d'Août connaissent un franc succès. Nous en avons organisé 17 qui ont réuni plus de 600 adhérents. Ce moment d'échange et de convivialité est particulièrement apprécié de tous.

A VOS AGENDAS

L'assemblée générale de SEVÉPI
aura lieu
le mardi 12 décembre 2017
à La Chapelle Réanville.



Bulletin d'informations N°71

**2017 : Une moisson juste au-dessus de la moyenne,
mais des prix qui ne sont pas à la hauteur.**

Débutée dès le 19 juin par les orges, elle permet d'effacer de nos mémoires la sinistre moisson 2016.

Les colzas ont suivi de près le 28 juin, et les blés le 6 juillet. Certes les rendements ne sont pas les mêmes si l'on est en rotation courte ou longue. Certes la qualité des terres joue un rôle majeur, mais le climat sec a limité le développement des maladies et favorisé la qualité.

Les volumes sont moyens à bons, la qualité est là, y compris pour les protéines blé qui seront, cette année encore, rémunérées suivant le barème mis en place avant la moisson.

Les débits de chantier, toujours plus impressionnants et très concentrés, ont été avalés par nos silos avec quelques difficultés dans certains cas. Un report un peu plus important que d'habitude, un allotement indispensable, notamment pour les blés « Label Rouge », des effectifs calibrés au plus juste et une moisson particulièrement précocement et groupée ont pu créer des attentes auxquelles il faudra remédier. Notre plan d'investissement à Houdan et à Bréval est plus que jamais nécessaire pour répondre aux besoins des adhérents.

Bien évidemment nous avons adapté les horaires d'ouverture en conséquence et je remercie tout le personnel : silos, chauffeurs, maintenance, saisonniers, et administratif, qui s'est mobilisé pour réussir ce tour de force.

Quelques stockages extérieurs ont été nécessaires pour limiter les temps d'attente et classer vos apports. Au 15 août, ils étaient à l'abri, grâce à des chargements réguliers sur Rouen. En un mois, nous avons dégagé 50 000 tonnes dont près des $\frac{3}{4}$ en péniches.

Reste à bien commercialiser cette récolte. C'est déjà commencé, ce qui a permis de fixer des acomptes au plus juste. Les prix sont sous pression et la bonne tenue de l'Euro ne nous aide pas. Dans tous les cas, ces prix ne sont pas à la hauteur pour améliorer les trésoreries mises à mal par la récolte 2016. Il faudra du temps et de meilleurs prix pour rééquilibrer les comptes de nos sociétaires.

Le Président
Laurent LEVESQUE

LA RUSSIE SE DIRIGE VERS UNE MOISSON RECORD

BLÉ : La moisson russe, bien qu'en retard d'une quinzaine de jours, s'annonce pléthorique. Avec un rendement moyen estimé au 16 août à 43.5 qx/ha sur 44% récoltés, la prévision rehaussée de l'USDA à 77.5 millions de tonnes semble réaliste (certains analystes locaux parlent même de 80 mlns...). La Russie devrait, en toute logique, garder sa place de premier exportateur mondial de blé pour la deuxième année consécutive devant les Etats-Unis. Ces disponibilités importantes pèsent sur les cours mais le mois de septembre pourrait redonner de la couleur au marché avec la sortie d'hiver en Australie et le début de la récolte canadienne qui a souffert d'un déficit hydrique sur le sud. En attendant, on surveillera l'évolution de la parité, malmenée par la politique Trump qui pousse les opérateurs à se réfugier sur l'Euro.

ORGES : compte tenu des disponibilités mondiales limitées et de la demande dynamique (notamment saoudienne) un rationnement par le prix semble envisageable cette campagne sur les moutures. En brasserie, on note quelques affaires sur la Chine avec un navire actuellement en chargement à la Pallice. Les orges de printemps restent bien orientées, à la faveur de mauvaises conditions en fin de cycle sur la Scandinavie et l'Allemagne.

MAÏS : les conditions climatiques de l'été ont favorisé le développement des cultures, la production française est estimée à 13 millions de tonnes, en hausse de 9% par rapport à l'an passé. Même constat aux US malgré quelques tensions ponctuelles liées au manque de précipitations ; la production mondiale devrait donc de nouveau dépasser le milliard de tonnes. Autre élément à ne pas négliger, la disponibilité en céréales fourragères notamment blé (allemand et localement français) qui devrait à terme appuyer sur les prix.

COLZA : la récolte française profite des bons rendements (35.8 qx en moyenne nationale) et s'affiche en hausse de 10% par rapport à 2016 à 5.2 millions de tonnes, compensant la baisse des surfaces. Une fois de plus, sur le papier le bilan devrait s'équilibrer avec l'importation des graines canadiennes et australiennes. Cependant, ces deux pays pourraient être moins présents en raison de mauvaises conditions de culture. Le soja reste le moteur des oléagineux avec une situation paradoxale aux US mise en lumière par le rapport USDA du 10/08, à savoir des rendements rehaussés en dépit d'un état des cultures qui se dégrade chaque semaine... peut-être y verrons-nous plus clair dans le prochain rapport le 12 septembre.

PROTÉAGINEUX : le débouché salmonicole norvégien reste dynamique sur le port de Rouen pour les féveroles fourragères. En alimentation humaine, aucun élément à ce jour ne permet d'envisager une reprise du marché cette campagne. En pois jaunes, la présence très discrète de l'Inde et l'Euro fort pèsent sur les primes portuaires.

Nicolas PONS 17/08/17

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DE CONSEIL

Lors de la réunion du 11 août 2017, le conseil a :

- Fait le point sur les apports de la moisson 2017,
- Etudié les positions de ventes,
- Fixé les acomptes pour la récolte 2017.

Jean-Baptiste HUE

BILAN MOISSON 2017

Le coup de chaleur de fin juin a limité le potentiel des petites terres et des semis tardifs. Cette moisson 2017 est juste au-dessus de la moyenne.

A ce jour SEVÉPI a collecté 350 000 tonnes, soit 100 000 tonnes de plus qu'en 2016 (+40 %). Les qualités sont bonnes à exceptionnelles en blé.

Malgré des investissements continus dans les moyens de stockage et de réception depuis plusieurs années, nous avons en fin de moisson 24 000 Tonnes stockées en extérieur. Au 15 août tout était à l'abri.

Avec des cadences de réception jamais rencontrées sur certains sites (plus de 200 bennes par jour à Bréval pendant 7 jours), nous devons continuer à investir pour vous assurer le meilleur service.



Résumé des rendements et caractéristiques de cette moisson :

	Rdt	PS	Prot.	Cali-brage	Observations
Blé	84 (+25)	78,4 (+5,2)	11,86 (-0,9)		Très bonne qualité, Pas de mycotoxines, Blé sur blé décevant, Présence d'ergot.
Escourgeon	78 (+14)	67,01 (+8,32)			
Étincel	77 (+13)	67,3 (+7,9)	11,1 (-0,7)	87,82 (+23,82)	Des résultats proches des meilleurs, Très bonne qualité.
Sébastien	63 (-5)	68,22 (- 1,68)	11,31 (+0,24)	87,9 (+ 5,2)	Des rendements décevants et une teneur en protéines souvent élevée.
Colza	41 (+12,5)				De bons rendements, Des colzas propres, Bon PMG.
Pois	42 (+4)				Rendements assez homogènes quel que soit le secteur.
Féveroles	En cours				Des rendements toujours très décevants.

Claire PELLETIER

Les femmes et les hommes de Sevépi

Départ : LESUEUR Alexia, fin de Contrat Pro Aide-Comptable.

Monique COLMAR